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посевная

О безопасности – ярко и красочно 
Госавтоинспекторы и сотрудники информационно-издательского центра 

«Трудовое знамя» провели совместные мероприятия 

коротко о разном

Режим действует
В Тюменской области про-

должает действовать режим 
ЧС в лесах. Введён запрет на 
посещение лесных массивов 
и применение открытого огня 
на дачных и приусадебных 
участках.  

По состоянию на 31 мая в 
Сладковском районе за те-
кущий год зафиксирован 41 
ландшафтный пожар. Воз-
горания регистрировались на 
территориях всех сельских 
поселений муниципалитета. 
В десяти случаях огонь пере-
шёл в район из Омской об-
ласти, Республики Казахстан 
и Ишимского района. Четыре 
последних пожара возникли 
из-за погодных условий – в 
результате удара молнии. 
Остальные возгорания – по 
причине человеческой бес-
печности. 

– На сегодняшний день 
ситуация в районе, можно 
сказать, стабилизировалась. 
Но расслабляться нельзя. 
Синоптики обещают очеред-
ные грозы, ветреную погоду. 
Кроме того, человеческий 
фактор по-прежнему остаётся 
главным риском. В очередной 
раз напоминаем сладковцам, 
что необходимо соблюдать 
правила пожарной безопас-
ности. Посещение лесов также 
запрещено. Напомним, что на-
рушителям режима ЧС грозит 
наказание, – комментирует 
директор Сладковского фили-
ала ГБУ ТО «Тюменская авиа-
база» Александр Кликушин. 

В минувший понедельник 
сладковские инспекторы 
Ишимского отдела ГИБДД и 
сотрудники редакции в рай-
центре организовали меро-
приятия, направленные на 
предотвращение дорожно-
транспортных происшествий с 
участием детей и подростков. 
Первым местом дислокации 
организаторов акции стал 
участок улицы Ленина ря-
дом с детским садом «Сказ-
ка». Маленьким пешеходам 
и пассажирам были вручены 
воздушные шары, водите-
лям и родителям – буклеты 

Специалисты ведомств приняли участие во Всероссий-
ской акции «Дети – на дороге». Профилактические беседы, 
мини-викторины, загадки о Правилах дорожного движения, 
распространение листовок и буклетов о детской безопас-
ности – всё это было приурочено к Международному дню 
защиты детей. 

и листовки о необходимости 
соблюдения Правил дорож-
ного движения. Кроме того, 
с юными гражданами про-
ведены мини-викторины на 
знание ПДД. Наградами для 
ребят стали книжные закладки 
и светоотражающие значки. 

– Лето – это период, когда 
детская безопасность требует 
особого внимания. Ведь зача-
стую в это время года малыши 
и подростки много времени 
проводят на улице. А дорога 
становится для них главным 
источником опасности. По-
этому профилактические ме-

роприятия сейчас особенно 
актуальны и необходимы. 
Детям напоминаем о требо-
ваниях ПДД, родителям – о 
важности проведения бесед со 
своими чадами, водителям – о 
бдительности на дорогах. А 
Международный день защиты 
детей – это очередной повод 
для проведения таких меро-
приятий, – отметил старший 
инспектор ДПС Александр 
Мороз.

Во второй половине дня ор-
ганизаторы профилактических 
акций порадовали загадками и 
призами малышей на детских 
площадках и стадионе. Кроме 
того, в рамках акции «По пере-
ходу – пешком!» специалисты 
напомнили велосипедистам, 
как нужно передвигаться по 
пешеходному переходу. Ребя-

там рассказали, что прежде 
необходимо спешиться, а 
потом уже выходить на «зе-
бру», передвигая транспорт-
ное средство рядом с собой. 

– Соблюдаю Правила до-
рожного движения и посто-
янно рассказываю о важно-
сти правильного поведения 
на дороге своему ребёнку. 
Думаю, что такие меропри-
ятия, как сегодня организо-
вали сотрудники ГИБДД и 
редакции, тоже необходимы 
для профилактики детского 
травматизма. Нужно чаще 
напоминать о требованиях 
безопасности подрастающе-
му поколению, – отметила 
жительница села Сладково 
Оксана Матвеева. 

Людмила ВЕРХОШАПОВА
Фото Владимира ВИДАНОВА

В Сладковском районе по-
дошла к концу посевная кам-
пания. В настоящее время все 
сельхозтоваропроизводители 
муниципалитета завершили 
работы. Яровой сев в 2021 
году составил 18583 гектара. 
Из общей площади 12084 га от-
ведены под зерновые и зерно-
бобовые культуры. Кукурузой 
засеяно 1148 га, однолетними 
травами – 5173 га. В полном 
объёме посеян лён – 140 га. 
Картофель посажен на площа-
ди 38 га, что также составило 
100 процентов от плана. 

– Аграрии района уложились 
в установленные сроки. Погод-
ные условия благоприятство-
вали проведению посевных 
работ. Сейчас специалистам 
сельского хозяйства пред-
стоит провести химическую 
обработку посевов и паров, 
– прокомментировал замести-
тель главы района, начальник 
отдела по управлению АПК 
Виктор Степаненко. 

Людмила ВЕРХОШАПОВА 

Юным участникам дорожного движения напомнили о  безопасном поведении на проезжей части.
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Идёт подготовка 
к отопительному сезону

Специалисты жилищно-коммунального
 хозяйства ремонтируют объекты 

жизнеобеспечения
Александр Моор: Тюменская область 
продолжает уверенно двигаться
к национальным целям

чтенИе

Отдых в круговороте событий
Районная библиотека приглашает провести 

совместные каникулы

актуально

Несмотря на мировую пан-
демию COVID-19, Тюменская 
область в 2020 году активно 
продвигалась к достижению 
национальных целей, которые 
определил президент России 
Владимир Путин.

Об этом заявил губернатор 
Тюменской области Александр 
Моор, выступая на заседании 
областной Думы с отчётом о 
работе регионального прави-
тельства в 2020 году.

«Главная цель националь-
ных проектов – человек, его 
здоровье и благополучие. С 
этим важнейшим приоритетом 
мы сверяли и продолжаем све-
рять каждое своё решение», 
– подчеркнул глава региона. 
Прошедший год стал годом 
взаимопомощи и сплочения, 
проверил на прочность и со-
циальную сферу, и экономику 
региона, отметил губернатор.

На переднем крае борьбы с 
пандемией оказалась система 
здравоохранения. Благодаря 
слаженной работе команды 
медиков, инженеров, стро-

ителей, работников комму-
нальных служб в Тюменской 
области в кратчайшие сроки 
было открыто 18 моноинфек-
ционных госпиталей и создано 
3 683 койки для лечения па-
циентов с COVID-19. Обуче-
ние методам профилактики, 
диагностики и лечения новой 
коронавирусной инфекции 
прошли около 20 тысяч мед-
работников. Стимулирующие 
выплаты из регионального 
бюджета в сфере здравоох-
ранения получили более 10 
тысяч специалистов.

Активное участие в борь-
бе с пандемией принимали 
около 3 тысяч волонтёров. 
Памятными медалями «За 
бескорыстный вклад в органи-
зацию общероссийской акции 
взаимопомощи «#МыВместе» 
награждены более двухсот 
тюменцев. «Мы выстояли. 
Спасибо всем тюменцам за 
совместную конструктивную 
работу, самоотверженность 
и стойкость», – заявил Алек-
сандр Моор.

Объём финансирования мер 
социальной поддержки на-
селения региона в 2020 году 
увеличился почти в два раза 
по сравнению с 2019 годом и 
составил до 15 млрд рублей.

На развитие реального сек-
тора экономики было направ-
лено 17,6 млрд рублей. Это 
тоже превышает показатель 
позапрошлого года. Индекс 
промышленного производства 
за 2020 год составил 121,5 % 
к 2019 году.

Работу правительства Тю-
менской области в 2020 году 
положительно оценили в вы-
ступлениях на заседании обл-
думы депутаты – Андрей Артю-
хов, Тамара Казанцева, Юрий 
Конев, Эдуард Омаров, Виктор 
Рейн, Галина Резяпова, Глеб 
Трубин.

«Правительство региона в 
2020 году успешно выполнило 
все стоящие перед ним задачи 
в социальной, экономической 
и политической сферах», – 
уверен председатель Тюмен-
ской областной Думы Сергей 
Корепанов.

Демография и здравоохра-
нение, образование и культу-
ра, жильё и городская среда, 
наука и цифровая экономика, 
производительность труда, 
экология и безопасные до-
роги – на ближайшие годы по 
всем важным направлениям 
развития страны в Тюменской 
области разработан целый 
ряд региональных проектов, 
отметил губернатор.

Повышение уровня благосо-
стояния, сохранение мораль-
ных устоев и традиций, защита 
материнства и детства – залог 
достойного будущего Тюмен-
ской области, подчеркнул 
Александр Моор.

Пресс-служба губернатора 
Тюменской области

Мероприятия планируются 
для людей различных возраст-
ных категорий. Программы  
интересны тем, что позволяют 
сочетать чтение с игровой 
деятельностью, а также обсуж-
дением книг.

–  Сейчас  масштабные 
встречи проводятся только 
в рамках Виртуального кон-
цертного зала. Люди охот-
но посещают его. А после 
окончания мероприятий мы 
слышим положительные от-
зывы, – прокомментировала 
Светлана Кожина.

Сотрудниками библиотеки  
подготовлен план меропри-
ятий на июнь. Он включает 
в себя: «Летний день с Пуш-

Не успел завершиться оче-
редной отопительный сезон, 
а коммунальщики уже гото-
вятся к новому. За тёплый 
период им предстоит вы-
полнить немало работы. По-
заботиться о благополучии в 
зимний период необходимо 
и самим получателям услуг 
– жителям района. 

– До конца прошлого ото-
пительного сезона мы уже 
запланировали объёмы работ, 
которые нужно произвести 
летом. Основная часть мате-
риалов и оборудования была 
приобретена в зимний период.  
Потому в начале мая уже при-
ступили к делам. 

Подготовка к отопительному 
периоду – это комплекс ме-
роприятий, направленных на 
устойчивую, безаварийную и 
качественную работу объектов 
жизнеобеспечения в зимнее 
время. И, в первую очередь, 
остановлюсь на потребителях 
коммунальных услуг. Ремонт 
тепловых систем в жилых 
помещениях должен произво-
диться в летний период. И о 
таких работах абоненты обя-
зательно должны нас преду-
предить. Мы подскажем, как 
правильно это провести и по 
возможности окажем помощь, 
– комментирует директор МУП 
ЖКХ Виктор Моисеенко. 

Данное предприятие – един-
ственное в районе, которое 
занимается подготовкой объ-
ектов жизнеобеспечения. По-
этому на плечи коммуналь-
щиков ложится большая от-
ветственность. 

– Этим мы занимаемся еже-
годно, улучшаем направление 
деятельности, так сказать 
«накатываем», делаем плано-
мерной работу. Есть, конечно, 
такие моменты, которые нам 
не под силу, тогда обращаемся 
за помощью подрядных орга-
низаций. Но при этом многому 
учимся у этих специалистов, 
– отметил директор МУП ЖКХ. 

Что же за тёплый период уже 
выполнено в нынешнем году? 
С какими объёмами ещё нужно 
справиться?

– Несколько лет уже говорим 
о необходимости перевоору-
жения котельных в деревнях 
Майка и Никулино, то есть 
переводе на «голубое» топли-

Начались летние каникулы, а с ними у родителей и детей 
появляется свободное от учёбы время. И многих будет вол-
новать, чем занять ребёнка и организовать свой досуг? И 
в этот жаркий период любой желающий может окунуться в 
волшебный мир книг в Сладковской районной библиотеке.

киным», формой проведения 
которого станет акция, посвя-
щённая Пушкинскому дню в 
России, поэтический марафон 
«Россия – Родина моя», вы-
ставку-память к 80-летию на-
чала Великой Отечественной 
войны под названием «Не 
забывайте те грозные годы». 
Одной из тем мероприятий 
будет – «Наркомания – глав-
ная проблема современного 
общества». 

А для  маленьких читателей в 
планах провести празднично-
игровую программу «Детство 
– это мы!», книжные выставки 
«Книги под лучиком солнца» 
и «Сказочный мир Пушки-
на», конкурсную программу 

«Мимо острова Буяна». Ко 
Дню лучших друзей  будет  
организовано развлечение 
«Ирискина радуга». Запла-
нирован квест, посвящён-
ный Дню России «Нет земли 
краше, чем Родина наша». 
Многие смогут проверить 
свои знания в эрудит-турнире 
«Битва лучших умов». Для 
девочек пройдёт конкурсная 
программа «Слёт премудрых 
Василис». Состоится беседа 
к Году науки и технологий по 
книге Г.Черненко «Творцы 
наук российских». Кроме того, 
для ребят ожидается уста-
новка телевизора и покупка 
игровой приставки. Также 
имеется возможность читать 
публикации ЦРБ на страницах 
ВКонтакте, Одноклассники, 
Инстаграмм.

       Асем АбДРАХМАНОВА

во. Сегодня у нас уже завезено 
необходимое оборудование. 
Рассмотрена финансовая сто-
рона этого вопроса. Скоро 
начнётся работа. 

Уже практически проведён 
ремонт в лопазновской ко-
тельной. Заменены газовые 
котлы, установлены импорт-
ные сетевые насосы. Сегодня 
там в надлежащем состоянии и 
резервный источник тепловой 
энергии, и основной, – сооб-
щил Виктор Моисеенко. 

Беспокоит коммунальщи-
ков объект теплоснабжения в 
Новоандреевском поселении. 
Отдалённая территория. В слу-
чае неполадок время реагиро-
вания и устранения проблем 
может затянуться. Потому 
нынешним летом резервному 
источнику тепла будет уделено 
внимание. Там предстоит за-
менить сетевые насосы. 

– Всего у нас в районе 27 
резервных установок, которые 
необходимы в случае воз-
никновения непредвиденных 
ситуаций: отключение газа, 
электроэнергии и других. Это-
го количества достаточно для 
района. И ремонт данных объ-
ектов также входит в комплекс 
мероприятий по подготовке к 
зиме, – отметил руководитель 
предприятия ЖКХ. 

А ещё люди. Они занимают 
главное место в деятельности 
предприятия. 

– Наша задача – сохранить 
коллектив. Специалисты ра-
ботают прекрасные: ответ-
ственные, исполнительные. 
Потому и проблем, которые 
бы были нам не под силу, нет. 
Скоро сотрудникам предстоит 
пройти переаттестацию. От 
их компетентности зависит 
бесперебойная работа систем 
жизнеобеспечения, – отметил 
директор МУП ЖКХ. 

И это только основные, са-
мые значимые моменты подго-
товительной кампании. Кроме 
этого, коммунальщикам необ-
ходимо завезти топливо, устра-
нить, если таковые имеются, 
проблемы с электроснабжени-
ем, провести незначительные 
ремонты, работу с потребите-
лями услуг. Всё это идёт раз-
меренно и планомерно. 

Людмила ВЕРХОШАПОВА
Фото Владимира ВИДАНОВА

В лопазновской котельной завершается ремонт.

Александр Моор.



Специалисты «Россельхозцентра» делятся рекомендациями

Сорняки. Вредители. болезни. Инструкция по их ликвидации

«трудоВое знамя» 3 стр.vk.com/sladkovo_puls ok.ru/sladkovoonlain2 июня 2021 г.
сад-огород

    Лето – трудоёмкий сезон для садоводов и огородников. В 
жаркую погоду агрокультуры требуют особого внимания 
и ухода. Зачастую многие манипуляции сельчане на 
своих приусадебных участках выполняют вручную. 
Одна прополка чего стоит! А полив? Или подкормка и 
профилактические мероприятия по предотвращению 
заболеваний растений? Или напряжённая борьба 
со злостными вредителями? Настоящие баталии 
разыгрываются летом в садах, огородах, палисадниках. 
Идёт битва за урожай овощей, ягод, фруктов, зелени 
и даже цветов и газонов. Всё требует хозяйского 
присмотра!

КАК ПОбЕДИТь СОРНяКИ?
 
Да, хлопот достаточно. Уже 

сейчас то сорняки атакуют, то 
вредители покушаются. Как с 
ними бороться? Инструктаж 
проводит начальник отде-
ла Сладковского филиала 
ФГБУ «Россельхозцентр» по 
Тюменской области Елена 
Шадрина. 

– В последнее время очень 
часто люди стали обращаться 
в нашу службу с вопросом, как 
победить злостные сорняки,  
которые ежегодно заполняют 
территории наших огородов. 
Это пырей ползучий, камыш 
обыкновенный, вьюнок поле-
вой. Надо сказать, такому за-
воеванию частично и мы сами 
виной. Проводя обработки 
участков мотокультиватором, 
мы способствуем размноже-
нию этих сорняков. И люди, 
создавая себе одной рукой 
проблему, второй рукой хотят 
её решить. 

Какие виды борьбы, кро-
ме механического удаления 
сорняков, мы ещё можем 
предложить. В данном случае 
я больше склоняюсь к химиче-
ским мерам борьбы. На рынке 
разрешённых препаратов для 
личных подсобных хозяйств 
существуют несколько видов 
гербицидов. Гербициды – 
это те препараты, которые 
как раз борются с сорной 
растительностью. Первый 
вид – гербицид сплошного 
действия. Второй вид – те, 
которые работают даже при 
условии, что уже есть всхо-
ды основной культуры  (лук, 
морковь, картофель). Третий 
вид – те, которые используют 
на газонах. Сейчас очень 
модно возле домов разбивать 
лужайки с посевом газонной 
травы, и основным бичом на 

этих плантациях, становится 
одуванчик. Используя все 
виды гербицидов правильно и 
грамотно, можно частично об-
легчить свой труд при борьбе 
с сорняками.  

Я хочу остановиться на 
гербицидах сплошного дей-
ствия. Такие, как Раундап, 
Глифос, Ураган, Торнадо. У 
нас в наличии есть Спрут 
Экстра – концентрирован-
ный препарат. Приобретая 
препараты в отделе, люди 
получают инструкцию по при-

менению, где расписан весь 
процесс от начала до конца 
обработки. 

Здесь же я хочу заострить 
внимание, что препараты ра-
ботают очень жёстко. Именно 
этот гербицид сплошного дей-
ствия убивает всю раститель-
ность, не выбирая культурное 
или сорное. Поэтому, если 
мы работаем вблизи культур-
ных растений, то обязательно 
должен быть защитный экран, 
чтобы брызги, капли гербицида 
не попали на культурное рас-
тение.

И ещё один важный момент. 
Обычно стереотип мышления 
срабатывает так, что огород-

ники приходят к нам в на-
чале весны и просят помочь 
справиться с сорняками. Но 
у злостных многолетних сор-
няков особенность в том, что 
весной питательные вещества 
идут на восстановление зелё-
ной массы самого растения, 
то есть питание идёт от корня 
в листья, цветы, стебель. А 
осенью наоборот происходит 
отток питательных веществ 
сверху вниз. А, значит, надо 
грамотно использовать герби-
цид сплошного действия имен-
но в осеннее время. Это конец 
августа и весь сентябрь, когда 
ещё стоят положительные 
температуры, сорное много-
летнее растение вегетирует и 
происходит отток питательных 
веществ в корневую систе-
му. После обработки данным 
способом в течение двух-трёх 
лет этих корневищных, корне-
отпрысковых сорняков вы на 
своём участке  уже не увидите. 
Будут расти другие – однолет-
ние, которые распространя-
ются семенами. Многолетники  
возобновятся через пару лет,  
но это будет уже не тот объём 
и не та масса, которая была 
ранее.

Но если вы решаетесь сде-
лать обработку весной, то 
не надо скашивать обрабо-
танную препаратом сорную 
растительность. Оставьте её 
дней на 10. За 10 дней начнёт 
происходить усыхание, пожел-
тение. Но осенью обязательно 
проведите ещё одно опры-
скивание, для закрепления 
эффекта.

Гербицидом сплошного дей-
ствия можно бороться с ка-
мышом тростниковидным, 
который заполонил кюветы, 
огороды. Можно его применять 
при обработке мест захороне-
ний. Многие люди приобретают 

его, когда наводят порядок на 
могилках. При нанесении пре-
парат сразу начинает работать, 
даже дождём не смывается.  

ВРЕДИТЕЛИ ВыШЛИ
ИЗ СПячКИ 

К сожалению, когда начи-
нается сезон, то из спячки 
выходят не только садовые 
культуры, но и их вредители. 
По каким признакам можно 
определить, что плодовые 
кустарники требуют лечения? 

– Очень часто весной и даже 
летом к нам обращаются садо-
воды с таким вопросом. Вроде 
бы распустился куст сморо-

дины и крыжовника, но бук-
вально за какие-то несколько 
дней одна-две ветки начали 
усыхать вместе с плодами. И 
в результате на общем фоне 
цветущего куста одна или две 
ветки получились засохшие. 
Это признаки вредителя, кото-
рый называется смородиновая 
стеклянница. У него двухго-
дичное развитие. Зимует под 
кустами смородины, затем 
вылетает бабочка и отклады-
вает яйца на молодые веточки 
чёрной, красной смородины и 
крыжовника. Далее молодая 
гусеница внедряется внутрь 
побега, питаясь растением, и 
цикл переходит на второй год. 
То есть в первый год вы не 
видите визуально, какая из 
веток поражена, а заметно 
это становится только на 
второй год, когда ветку уже 
не спасти. Поэтому следует 
применять профилактические 
меры. В первую очередь, нуж-
но спилить отмершую ветку. 
Если посмотреть на срез вет-
ки, то внутри её сердцевина 
будет тёмной. Вы должны 
срезать до здоровых тканей. 
Лучше до самой земли. И 
желательно эти ветки сжечь, 
потому что вредитель внутри 
живёт, питается и может пере-
йти на другой куст. 

Для профилактики следует 
применять системные инсек-
тициды в весеннее время. 
Первый раз до того, как нача-
ли цвести данные культуры. 
И вторая обработка после 
цветения  – до того, как на-
чали созревать ягоды. Вы 
гарантировано обезопасите 
свои посадки от повреждения 
смородиновой стеклянницей.  

Второй злостный вредитель 
– крыжовниковый пилильщик. 
Он грубо объедает листья, 
оставляя одни жилки. Зимует 
вредитель под кустами смо-
родины и крыжовника. Весной 
откладывает яйца, и прожор-
ливые гусеницы объедают 
листовые пластины. Он опасен 
тем, что сокращает урожай, и 
куст, оставаясь без листьев, 
может погибнуть полностью, не 
получив питательных веществ. 
Мера профилактики – это сбор 
опавших листьев весной или 
можно землю под кустами 
укрыть картоном, чтобы он не 
смог выбраться из-под листо-
вой подстилки.

С ним можно бороться также 
химическими препаратами, 
первый раз до цветения, вто-
рой – до образования ягод. 
Препарат Фуфанон-Нова. Ци-
клы развития у стеклянницы и 
пилильщика разные, а принцип 
борьбы один. Как говорится, 
семерых одним ударом. 

Следите, лечите, обращай-
тесь к нам. И обязательно 
подкармливайте кустарники в 
вегетационный период, чтобы 
получить хороший урожай ягод 
и на этот, и на следующий год.

бОЛЕЗНИ ОгуРцОВ
И КАПуСТы 

На огороде зачастую в до-
бром соседстве уживаются 
самые разные овощные куль-

туры. И уход за ними должен 
быть для каждого свой. И 
лечение – соответствующее. 

– Если говорить об огурцах, 
то заболеваниям чаще под-
вержены гибриды. Они более 
восприимчивы. Сорта, давно 
выведенные и используемые 
на наших участках, более 
устойчивы. Корневые гнили 
– грибковое заболевание. 
Взрослые ветви начинают 
вянуть. Днём грядка как будто 
ошпарена кипятком. К вечеру 
всё нормально. Здесь главное 
– профилактика. Сработать 
надо на опережение. В пер-
вую очередь, посадка огурца 
только в хорошо прогретую 
землю. Никоим образом не в 
тень, огуречная гряда боль-
шую часть должна находиться 
на солнышке. Во-вторых,  при 
посадке огурца в лунку вносим 
грибной препарат Глиокладин 
по одной таблетке. Если один 
гриб наносит вред, то другой 
становится защитником. Даже 
если огурцы уже посажены, то 
для профилактики можно под 
корешок с разных сторон поло-
жить 1-2 таблетки. Третье – это 
полив. Обычно  мы делаем это 
в вечернее время, по приходу 
с работы. Но правильнее, по-
ливать огурцы утром и тёплой 
водой. Четвёртое. Раз в 10 
дней при поливе тёплой водой 
проводить подкормку моно-
фосфатом калия для развития 
корневой системы, чем она 
мощнее, тем менее подвер-
жена заболеванию. Также для 
профилактики мучнистой росы 
нужно проводить подкормку 
гуматом калия по листу раз 
в неделю. Можно чередовать 
подкормки – под корень и по 
листу.

С корневыми гнилями слож-
но бороться. Это то заболе-
вание, которое легче преду-
предить, чем вылечить. Но 
попробовать можно. Также 
под корешок, сделав пальцем 
углубление, положить тот же 
самый Глиокладин, только 
4-5 таблеток, полив тёплой 
водой. 

Глиокладин можно использо-
вать для профилактики чёрной 
ножки у рассады капусты, по-
ложив в каждую лунку по одной 
таблетке. 

В засушливый сезон в огу-
речных теплицах развивается 
паутинный клещ, который 
любит сухой воздух. Для 
борьбы с вредителем сле-
дует применять дождевание 
посадок, а при наличии вре-
дителя провести обработку 
биологическим препаратом 
Фитоверм, с интервалом в 7 
дней. При его использовании 
уже через три дня огурцы 
можно употреблять в пищу, 
это биологический препарат. 
Капусту в засушливый сезон 
надо поливать и один – два 
раза применить подкормку 
гуматом калия. А для раз-
вития корневой системы и 
крепкого кочана добавлять 
в лунку при посадке двойной 
суперфосфат, содержащий 
азот и фосфор. 

Анастасия гАцАЕВА 
Фото из архива редакции

»
    Специалисты Сладковского отдела фили-
ала ФГБУ «Россельхозцентр» по Тюменской 
области всегда готовы прийти на помощь. 
Спектр услуг широкий. На протяжении многих 
агросезонов жители смогли оценить ассор-
тимент семян, химических и биологических 
препаратов. Есть даже «аптечка садовода-
огородника». Также сотрудники отдела гото-
вы провести работу по каждому индивиду-
альному случаю. И они всегда на связи – по 
телефонам, мессенджерам, при личных бе-
седах. В этом году практиковались встречи с 
любителями садоводства и огородничества, 
во время которых были даны подробные от-
веты на самые разные вопросы.

Садово-огородные культуры требуют внимания и заботы.
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УЦ «Дорожник» производит 
обучение и переподготовку по 
специальностям:
Тракторист категорий «В», «С», 
«Е», «D», «АI», «АII», «F».
Машинист бульдозера, экс-
каватора, грейдера, катка. Во-
дитель погрузчика, снегохода, 
квадроцикла, вездехода. Форма 
обучения очная и заочная. 
СКИДКИ!  Тел.: 8 9081175320. 

Лицензия № 279-17 от 
09.09.2014 г., дорожник3.рф

Главный редактор в.в.Дедюнова

такси «ВОЯЖ»

т.т. 8 9220437055, 8 9028159149.

Рейс до г.Тюмени ежедневно в 17-00 и в 1 час ночи от ДК. Обратно в 
11-00, 13-00 и 16-00 час.  Из Тюмени места бронировать заранее! Рейс 
до г.Омска. услуги такси. Заказ микроавтобусов – 6, 8, 11 и 20  мест.

реклама, оБЪяВленИя 

культурная жИзнь

Выпускающий редактор л.В.Верхошапова

здороВЫй оБраз жИзнИ

Размещайте вашу  рекламу, 
объявления, поздравления 
в газете «Трудовое знамя», 

на радио «На Сладков-
ской волне»: с.Сладково, 

ул.Карла Маркса, 21,
 т.т. 23-2-96, 23-8-60, 23-9-70. 

Юные спортсмены сразились в нескольких видах спорта

ЁМКОСТИ 
 под канализацию

      ЖбИ кольца
Обр.: т. 8 9829183926.

Продаются дрова колотые 
с доставкой, бычки породы 
герефорд, тел.: 
8 9048892989, 8 9220478211.

Участники блеснули талантами

Специалисты ГИМС напоминают о правильном поведении 
в жаркое время года

В райцентре прошёл «День спринтера»

Продаётся дом 
по ул.Ленина, 64. 

Обр.: т. 8 9323224576.

Продаётся дом в с.Лопазное 
(участок 22 сотки, гараж, 
хозпостройки).
Обр.: т. 8 9827759751.

Требуются машинисты ко-
лёсного экскаватора, с опы-
том работы, командировки, 
график работы согласовы-
вается индивидуально.
Обр.: 8 (3452) 614-333.

Корпорация «билдин» 
защитит ваши права в 
уголовном, граждан-
ском и административ-
ном процессах (под-
готовка искового за-
явления, консультации 
по уголовным и адми-
нистративным делам). 
Качество юридических 
услуг гарантировано.
 Обр.: т. 8 9827722777.

На стадионе села Сладково 
все желающие школьники 
в возрасте до 17 лет вклю-
чительно смогли принять 
участие в легкоатлетических 
состязаниях под названи-
ем «День спринтера». Цель 
мероприятия – популяриза-
ция физической культуры и 
спорта, что, в свою очередь, 
является одним из показате-
лей национального проекта 
«Демография».

Соревнования проходили 
в личном первенстве среди 
юношей и девушек. Оно вклю-
чало в себя такие дисципли-
ны, как бег на дистанции 100 
метров, челночный бег 3 по 
10 метров и прыжок в длину 
с места. Ещё одним дополни-
тельным видом стали команд-
ные эстафетные забеги 4 по 
100 метров.  

Автономная некоммерческая организация «Престиж» 
Сладковского района совместно со спортивной школой 
«Темп» организовали для подростков соревнования по 
лёгкой атлетике в честь Всемирного дня бега, который 
ежегодно отмечается в первую среду июня. 

«Волнения нет, к забегам 
готов, планирую показать хо-
рошие результаты в каждом 
виде и побороться за медали 
соревнований», – поделил-
ся мнением перед стартом 
участник мероприятия Роман 
Рябиченко.

Спринтерский формат всег-
да предполагает, что побе-
дителей и призёров будут 
определять доли секунды, 
поэтому всё нужно делать 
очень быстро и желательно 
качественно. Так получилось 
и в этот день. В беге на дис-
танции 100 метров среди де-
вушек победитель и призёры 
уложились в 15 секунд, и вот 
здесь уже многое решали со-
тые доли секунды. 

У Валерии Оллеск точный 
результат 15,68 секунды, и 
она занимает почётное третье 

место. Елизавета Маркович 
финиширует с временем 15,32 
секунды – и это второй резуль-
тат, а победителем становится 
Доминика Киряева с результа-
том в 15,28 секунды, выиграв 
у преследовательницы всего 
лишь 0,04 сотых доли. 

Не менее жаркая борьба 
состоялась у парней. Так, чем-
пионом в беге на 100 метров 
стал Денис Мешалкин (13,34 
с), совсем немного ему усту-
пили Илья Артюхов (13,37 с) – 
второе место и Артём Якушин 
(13,40 с) – третье. 

В челночном беге 3 по 10 
метров среди девушек по-
бедителем стала Елизавета 
Маркович (7,29 с), «серебро» –  
у Доминики Киряевой (7,55 с), 
бронзовая награда – в активе 
Ангелины Лозиной (7,62 с). У 
парней места распределились 
следующим образом: первое 
– Александр Иванищев (6,86 
с), второе – Роман Рябиченко 
(7,00 с) и третье – Виталий 
Бобаков (7,02 с).

В прыжках в длину с места 
среди девушек вновь равных 
не было Доминике Киряевой 
(218 см). На второй позиции 
– Елизавета Маркович (210 
см), на третьем месте – Ольга 
Ракитина (205 см). У парней 
лучший результат показал 
Илья Артюхов (251 см). Дмит-
рий Корявченков стал вторым 
(241 см), на третьей позиции – 
Артём Якушин (238 см).

В конце соревнований на 
общем построении главный 
судья Виктор Иваненко по-
благодарил участников за 
яркую и интересную борьбу, 
пожелал активного отдыха в 
преддверии летних каникул и 
наградил грамотами и памят-
ными медалями победителей 
и призёров.  

Павел ХАРАПОНОВ, 
специалист ДЮСШ «Темп» 

Фото автора

В мероприятии приняли 
участие коллективы и соли-
сты учреждений культуры 
Сладковского района, ра-
ботающие в стиле народно-
певческих традиций. Всего 
участвовали 60 человек, в 
том числе десять вокаль-
ных коллективов и три со-
листа. 

Жюри оценило  высту -
пающих так: трио «Сиби-
ряки» (Сладковский РДК, 
руководитель А.Н.Орлов) 
удостоено высшей награды 
– лауреата конкурса. Дипло-
мами 1 степени отмечены 
вокальная группа «Мело-
дия» (Маслянский СДК, ру-
ководитель М.В.Федина) и 

Подведены итоги онлайн
 смотра-конкурса народной песни 

«Сладковские родники»

вокальная группа «Рябинуш-
ка» (Александровский СДК, 
Г.В.Дедкова). Диплом 2 степе-
ни – у вокальной группы «Се-
ляночка» (Новоандреевский 
СДК, Е.В.Фуникова). Третье 
место заняла вокальная груп-
па «Земляки» (Никулинский 
СДК, Н.Д.Пестерева).

Среди солистов лучшей 
признана Елена Сединкина 
(Усовский СДК, А.А.Камзин), 
дипломом 2 степени наградили 
Ирину Челнокову (Лопазнов-
ский СДК, О.В.Молокова).

Все остальные участники 
получили грамоты. 

Юлия КЕРН, специалист 
по методике клубной рабо-

ты МАуК «Овация»
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